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2022年有望一張機票空陸遊灣
只待多式中轉大樓落成 毋須辦港出入境手續

香港國際機場昨日舉行國際機場協會年會，逾
800名來自全球各地的機場、航空業界人士出

席。
林鄭月娥在開幕式上致辭指，香港國際機場連接
220多個目的地，包括50多個航空市場發展迅速的
內地城市。《粵港澳大灣區發展規劃綱要》拉近9
個內地城市和港澳的距離，香港機場會扮演國際航
空樞紐的角色。
她透露，政府擬興建多式聯運中轉客運大樓及一
條封閉式大橋，連接該大樓與港珠澳大橋香港口岸
人工島，於2022年竣工後，旅客可透過「多式聯
運代號共享安排」，只需拿着一張機票，就能使用
空、陸交通工具走遍香港及多個內地城市。
根據機場管理局早前向離島區議會提交的文件顯
示，特區政府擬斥資30億元在海天客運大樓的南
面，興建一幢樓高5層、面積達2.2萬平方米的多
式聯運中轉客運大樓，及一條全長約570米的L形
封閉式大橋，接駁中轉客運大樓與大橋香港口岸人
工島。

乘接駁巴經大橋 可轉飛海外
大樓及大橋落成後，內地旅客可以在港珠澳大橋
珠海和澳門口岸內的機管局服務中心，辦理登機及
行李托運程序，毋須辦理香港入境手續下，乘搭封
閉式接駁巴士，經港珠澳大橋及L形封閉式大橋等
到達香港國際機場登機閘口轉飛海外。
同樣地，外國旅客抵達香港國際機場後，亦能使

用有關設施，前往珠海、澳門口岸到內地，或到內
地機場轉乘內陸機。
新建的L形封閉式大橋可大大縮短旅客往來香

港、珠三角及澳門的中轉時間，還能減省辦理香港
出入境手續的時間，轉乘安排更為快捷、舒適。

三跑擬2024年投入營運
除此以外，擬於2024年投入營運的機場三跑，將
令香港機場每年可容納62萬架次航班，迎來約1億
乘客，貨流量提升至900萬噸。未來香港機場將擁
有自動駕駛汽車，機器人服務設備，面部識別技術
等，並成為世界上第一個配備5G通信網絡的機場。
林鄭月娥又指，計劃中的香港航天城將成為香港

最大的商業發展項目之一，提供全套酒店，零售，
餐飲和娛樂設施。為當地居民以及來自海外和大灣
區的遊客提供服務。機場亞洲國際博覽館亦將滿足
不斷增長的展覽和活動需求。
2023年投入運營開發中的5.3公頃機場南部貨物
區域將成為高端物流中心，機場將與連接港珠澳三
地的港珠澳大橋產生巨大的協同效應。

香港文滙報訊（記者 殷翔）行政長官

林鄭月娥昨日出席在港舉行的「國際機場

協會全球周年大會暨亞太區周年會議與展

覽」時表示，將利用粵港澳大灣區及港珠

澳大橋連接三地海陸空聯運的優勢，強化

香港國際航空樞紐的地位。當2022年多

式聯運中轉客運大樓落成後，乘客可以憑

一張機票轉乘接駁巴士，經港珠澳大橋往

來香港和內地城市，或轉飛海外，其間毋

須辦理香港出入境手續。
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「多式聯運代號共
享安排」將香港國際機
場與區內其他 4個機
場，包括廣州白雲國際
機場、深圳寶安國際機

場、珠海機場、澳門機場形成龐大的國際
及內陸航空網絡。
香港國際機場連接超過220個目的地，

超過120家航空公司提供航班服務連繫全
球，包括連接超過50個發展迅速的內地
城市；去年近43萬航班升降，招待超過
7,400萬名乘客和超過500萬噸貨物和航
空郵件。
廣州白雲國際機場是僅次於香港的大灣

區第二個重要航空樞紐，2018年白雲國
際機場旅客量為6,979萬人次，在世界機
場排名第十三位，在中國機場排名位居第
四位。機場網絡覆蓋全球200多個通航
點，其中國際及內地地區航點超過80
個，通達全球40多個國家和地區。
深圳寶安國際機場是大灣區第三大航空

樞紐，航線總數188條，其中，內陸航線
154條、港澳台地區航線4條、國際航線
30條。2017年，該機場全年航班起降
34.04萬架次，旅客吞吐量4,561.07萬人
次，位居全國第五位；貨郵吞吐量115.90
萬噸，位居全國第四位。
加上澳門及珠海機場，大灣區五大機場

合璧形成對內覆蓋全國、對外覆蓋全球的
中國最重要航空區域中心。
例如一名英國旅客要經香港到廣州，以

往他需要先買往香港的機票，轉乘鐵路去
羅湖口岸，再乘內地火車或巴士往廣州。
其間需要辦理香港出入境手續，由香港國
際機場去羅湖再到廣州，車程往往超過3
小時。
當「多式聯運代號共享安排」實施後，

這名英國旅客到達香港國際機場後，可以
直接經港珠澳大橋到人工島口岸，再經陸
路往廣州，不僅節省約3小時車程，而且
不用在轉乘其他交通工具時「撲飛（車
票）」，行程更有預算。而內地客過境香
港出國，亦大為便利，持機票即可轉乘高
鐵或經直通巴士至香港機場。

■香港文匯報記者 殷翔

香港文滙報訊（記者 殷翔）旅遊界
立法會議員姚思榮相信，待香港國際機
場三跑及航天城落成後，機場的客運量
將由現時每年約 7,400 萬增至 1億人
次，相信旅遊業收益亦會隨之有約40%
增幅。
姚思榮說，大灣區發展以港珠澳大

橋、高鐵和機場網絡連接，其中香港國
際機場的新基建工程，對香港旅遊業發
展起重要作用。香港國際機場是大灣區

國際航線最多、最頻密的國際機場，許
多內地旅客出國都會以香港機場作中轉
站，並利用7天過境免簽的機會在港遊
玩。因此對機場的規劃很重要。
他續說，行政長官所說的「多式聯運
代號共享安排」、2022年落成的多式聯
運中轉客運大樓、2024年投入營運的機
場三跑，都能大大便利港人出行及旅客
往來。多式聯運代號共享安排，令旅客
能以「一條龍」方式通往兩地，大大簡

化訂票、買票程序。過境旅客毋須在香
港辦理出入境手續，快捷方便。

盼航天城能成灣區消費地
姚思榮認為，三跑和航天城的落成，
大大提升了香港國際機場的接待能力，
是建立「機場城市」的重要措施。航天
城滿足新機場每年約1億名中外旅客的
餐飲、零售、消費、休閒需要。
他希望航天城能完善規劃，不僅成為

旅客中轉地，還能成為大灣區旅客的消
費目的地。
他又說，香港的海外旅客比例一直偏
低，只佔旅客總數約20%，隨着機場基
建陸續完成，「一程多站」的旅遊產品
相繼推出，有望吸引更多海外遊客，經
港珠澳大橋或高鐵，同時遊玩香港、澳
門和廣東省。
此外，港珠澳大橋和高鐵對推動香港

旅遊業的作用明顯，姚思榮相信待2024
年機場三跑落成，客運有望由現時每年
7,400萬增至1億人次，相信旅遊業收益
亦可隨之有約40%增幅。

機場基建逐步啟用 旅遊收益料增40%
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■林鄭月娥（左五）出席香港國際機場舉辦的國際航空業領袖會議。

■多式聯運中轉客運大樓與港珠澳大橋香港口岸封閉連接橋示意圖。

本港公立醫院人手持續緊張，政府及業
界一直商討紓緩人手不足的方法。然而醫
務委員會昨日開會討論放寬海外專科醫生
實習期的安排，4個方案全部被否決。事
件再次證明，醫生團體保護主義嚴重，漠
視人手不足的問題，寧讓公立醫院前線醫
護背負沉重壓力，損害病人利益，這或會
增加公眾對醫生的負面觀感，希望醫生們
三思。

昨日討論的4個方案，其中一個方案，
是放寬已擁有專科資格的海外醫生來港考
取執業試後的實習期，這已經是最容易通
過的方案，結果都被否決。用醫委會主席
劉允怡的話形容，「最易嘅方案都輸晒」，
其他方案自然也不獲通過。

香港公共醫療服務系統長期人手不足，
導致醫療事故頻仍、病人與醫護矛盾激
化，醫護人員長期過勞工工作，最終抵受
不住引發「逃亡潮」，形成惡性循環。但
據醫管局數字，自2011/12年起至今，醫
委會一共才批准了 42 宗非本地培訓醫生
以有限度註冊形式在醫管局工作，相比起
在公立醫院工作的醫生約 6300 人比例甚
低。同時，由於工作壓力大，海外醫生流
失率亦極高，現時僅有 12 人在公立醫院
工作。要降低醫護流失率，必須增加人
手、改善工作環境，可惜任何放寬增加人
手的方案都被醫委會否決。

為何連放寬實習期都如此困難？關鍵還
是在於部分本港醫生擔心引入海外醫生，
影響到自己的利益。例如放寬擁有專科資

格的海外醫生實習期，有本港醫生會擔
心，有可能會被資深海外醫生「空降扒
頭」，影響自己的晉升機會。

事實上，新加坡、英國和澳洲等地都紛
紛向海外醫生招手，惟獨香港愈趨封閉。
回歸前，本港尚且容許在英聯邦地區受訓
的醫生免試來港執業，但回歸後本港醫生
團體以「專業自主」之名，奉行保護主義
之實，不再承認英聯邦醫生在港執業資
格，連負笈海外讀醫的港人子弟也未能倖
免。這種封閉排外的制度，正正是近年本
港醫護荒日益嚴重的主因。

特區政府已大幅增加資金投放到香港公
共醫療系統，但人手不足並非單純靠錢可
解決，本地培養更多醫護人才，遠水不能
救近火，醫護排外的保護心態一日不改，
政府增撥再多資源，也看不到解決問題的
希望。事件也說明所謂專業團體自律自
管，前提是專業團體能超越自身利益，以
社會福祉為優先考慮。

但現實所見，醫委會內優先照顧業界利
益的選任醫生委員仍然把持一半席位，掌
握絕對否決權，病人權益和社會整體利益
並非優先考慮。政府及立法會應該循制度
入手，改革醫委會組成。

醫者父母心。醫護以治病救人為己任，
是神聖的工作。當年面對非典疫症，本港
醫護人員不惜犧牲生命拯救病人，感動無
數港人。今天醫委會卻以「專業自主」之
名，捨大我保私利，教人情何以堪！

醫者捨大我保私利教人唏噓
立法會昨日首讀及二讀《逃犯修訂條例草案》。

特首林鄭月娥表示，是否啟動移交逃犯，不是她
一個人隨意決定。律政司司長鄭若驊亦指出，修
訂條例法庭可把關，絕對不是特首「話晒事」。
成功修例後，移交逃犯要由律政司、特首、法庭
共同完成，而且本港司法獨立公正，基本法和法
律充分保障人權，法庭絕對有能力依法把好關，

「特首話晒事、法庭把關形同虛設」之說，根本是
混淆視聽、自欺欺人，不尊重法庭和法治。立法
會建制派議員必須團結一致、齊心協力，防範反
對派不擇手段拉布狙擊審議草案，確保草案順利
通過，堵塞法律漏洞，彰顯法治公義。

《逃犯修訂條例草案》進入立法審議的階段，
反對派為阻礙修例，自然更出力抹黑修例的後
果，製造「特首一人決定、簡單了事」的假象，散
播恐慌情緒，煽動民意和輿論反對修例。但事實
足以戳穿反對派的謊言。移交逃犯的過程須經律
政司審視、特首啟動程序、法庭公平審訊；法庭
若決定移交就發出命令，再由特首發出移交令，
整個程序才算完成，而不是由任何一個人、一個
機構獨自決定。如果被移交人士覺得不合理，可以
向法庭作出申請，提出司法覆核，法庭會看證據和
聽取控辯雙方的陳述再作決定。鄭若驊強調，法庭
可決定律政司的申請不成立，過往亦有案例。本港
是法治社會，重視法治和遵守程序公義，移交逃犯
不可能出現「特首隻手遮天」的情況。

至於說本港法庭難以判斷移交請求是否涉及政
治目的，把關無能為力，則太看低本港法庭，貶
損法庭的專業能力和尊嚴。現時本港有不少南亞

裔的酷刑聲請者，聲稱自己在國內遭受政治迫
害或受到酷刑，來香港尋求政治

庇護，本港法庭會進行審訊，以審核他們是否符
合資格，從沒有人質疑本港法庭把關的能力。被
稱為「公民黨Ｂ隊」的「法政匯思」亦曾指出，《禁
止酷刑公約》、《公民權利及政治權利國際公
約》、《香港人權法案條例》和《基本法》等國
際人權法和憲法構成保障人權的保護網，可說是
任何修讀法律的人士耳熟能詳的。公民黨前主
席、資深大律師余若薇更曾在報章撰文指出，
「試想想，若果從事法律者都不相信法院，就好
比近日一些從事高等教育者都不相信教育，批評
學生為『小混蛋』，這是多麼恐怖的事」。

但如今，余若薇卻認為，在移交逃犯問題上，
本港法庭可起把關作用之說是「廢噏」；公民黨
立法會議員楊岳橋在立法會也再渲染相同觀點。
同樣的法庭、同樣有法律保障人權，為何在移交
逃犯問題就變得一錢不值、完全無用呢？質疑法
庭的法律界精英，該如何自圓其說？

修訂逃犯條例並不複雜，關鍵是反對派把法律
問題政治化、複雜化。更何況，阻止修訂逃犯條
例已成為外部勢力反中亂港的「王牌」，反對派
定必竭盡所能、裡應外合狙擊修例，抗爭力度將
較反「一地兩檢」有過之而無不及，可以預料，
反對派勢必重施拉布戰等故伎阻礙修例。昨日保
安局局長李家超發言多次被打斷，多名反對派議
員又使出提出規程問題的招數拖延時間；日前反
對派已威脅要包圍立法會。

因此，特區政府、建制派立法會議員和愛國愛
港陣營在關鍵時刻更要齊心協力，互相配合，既
要做好議會的應對部署，防範拉布流會干擾，更
要積極消除社會上不必要的誤解和憂慮，爭取最
廣泛的民意支持，令草案順利完成。

移交逃犯符程序公義 反對派混淆視聽自欺欺人
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